

# Déclaration de la Swiss Youth Health Alliance sur la politique étrangère de la Suisse en matière de santé

Au nom de plus de 10'000 futur·e·s professionnel·le·s de la santé en Suisse, nous aimerions profiter de cette occasion pour nous prononcer sur la politique étrangère de la Suisse en matière de santé 2019-2024 de l'Office fédéral de la santé publique (OFSP). Le fait que la voix des jeunes soit également prise en compte dans ces processus prospectifs constitue un jalon vers une prise de décision participative, interdisciplinaire et transgénérationnelle dans la politique de santé suisse. Compte tenu de l'interdépendance globale des systèmes de santé et des nouveaux défis sanitaires des prochaines décennies, nous reconnaissons le rôle de pionnier de la Suisse dans la promotion et la protection de la santé au niveau national et global. Ce faisant, nous formulons nos exigences spécifiquement au niveau national et soulignons l'importance de la mise en œuvre de ces principes au niveau international, par le biais d'accords multilatéraux et dans les pays partenaires.

## Protection de la santé et crises humanitaires :

Nous appelons l'Office fédéral de la santé publique à reconnaître le **changement climatique** comme un problème existant et croissant menaçant la santé mondiale, ce qui nécessite d'urgence des stratégies durables, une action cohérente et un dialogue interdisciplinaire accru. Nous demandons aussi :

- le renforcement du suivi national du changement climatique et de la santé, en particulier des émissions de gaz à effet de serre du secteur de la santé, y compris la réalisation du WHO Health and Climate Change Country-Profile et l'orientation aux indicateurs du Lancet Climate Countdown.
- un renforcement international des systèmes de santé résilients au climat et des mesures de santé préventives qui réduisent simultanément les émissions.
- de préparer les systèmes de santé à l'évolution des conditions climatiques et intégrer la justice climatique dans les plans d'actions liés au climat.
- de sensibiliser la population suisse aux effets du changement climatique sur la santé, en particulier aux avantages de la protection du climat pour la santé.
- une culture d'entreprise durable et peu polluante de l'Office fédéral de la santé publique qui favorise l'égalité et la participation des jeunes.

## Système de santé durable et numérisation :

Nous appelons à un renforcement national et international de la participation des jeunes à la politique de santé à travers :

• L'introduction de processus établis au sein de l'OFSP, tels qu'un programme structuré de délégué·e·s de la jeunesse et des Youth Advisory Councils nationaux, qui garantissent l'intégration des jeunes dans tous les processus et manifestations qui les concernent, y compris les réunions de haut niveau.





- L'identification des défis et des problèmes, en tenant compte de tous les obstacles sociaux, économiques et culturels, qui réduisent la participation des jeunes au sein du système de santé et de la société.
- La promotion de programmes éducatifs dans lesquels les jeunes sont doté·e·s de compétences et de connaissances nécessaires pour participer activement à la politique de santé.

Nous demandons concernant la **pénurie de main-d'oeuvre qualifiée** dans le système de santé :

- La reconnaissance de la position et de la responsabilité de la Suisse en tant que pays de destination et promotion d'accords multilatéraux visant à garantir la durabilité des soins de santé au-delà des frontières.
- La formation d'un plus grand nombre de professionnel·le·s de la santé, en particulier des infirmier·ères et des sages-femmes, et l'amélioration de leurs conditions de travail afin de répondre aux besoins de soins d'une population vieillissante.

Nous demandons plus d'interdisciplinarité dans le système de santé à travers:

- La promotion de programmes de formation qui incluent un apprentissage interdisciplinaire pendant la formation.
- L'utilisation de la numérisation comme une opportunité pour une meilleure collaboration et une coopération interdisciplinaire.
- Le soutien accru aux projets de recherche interdisciplinaires.

Nous appelons à la protection et promotion de la **santé mentale** à travers:

- La poursuite d'une approche "mental health in all policies" en tenant compte de la santé mentale dans tous les secteurs
- La formation accrue des professionnel·le·s de la santé, en particulier dans le domaine de la santé mentale
- La promotion de la santé mentale des professionnel·le·s de la santé comme partie intégrante d'un système de santé durable
- La promotion de la recherche et des programmes de prévention des maladies mentales, en particulier chez les enfants, les adolescent·e·s, les jeunes adultes et les étudiant·e·s
- Renforcer les systèmes de soutien à la population vieillissante qui contribuent à prévenir la solitude et l'isolement.

# Les déterminants de la santé :

Nous appelons à la quête d'un système de santé plus équitable à travers :

- La sensibilisation des professionnel·le·s de la santé déjà en formation à divers déterminants sociaux, tels que le sexe, l'ethnicité et la classe sociale.
- La restriction de la publicité pour les substances nocives, telles que l'alcool, le tabac et le sucre, en particulier auprès des jeunes.
- Le soutien à la recherche visant à améliorer le système de santé et à identifier les déterminants sociaux et les inégalités de santé ainsi que leurs causes.





• L'intégration de la santé dans tous les domaines de la politique pour lutter contre les inégalités en matière de santé.

Ce document a été traduit de l'allemand. La version allemande fait foi.

## Organisations signataires:

- swimsa étudiant·e·s en médecine comité
- asep étudiant·e·s en Pharmacie
- HeaT étudiant·e·s de santé et en technologie
- SCS étudiant·e·s en médecin chiropratique
- SHEPPS- étudiant·e·s sage-femme, en nutrition et en diététique, en soins et physiothérapie de la haute école de Berne
- ZHAW Promotion de la santé et prévention étudiant·e·s
- ZHAW étudiant·e·s sage-femmes
- ZHAW étudiant·e·s en ergothérapie
- Commission de la formation THIM L'école internationale pour la physiothérapie

#### Liens:

## GAP:

https://www.bag.admin.ch/bag/de/home/strategie-und-politik/internationale-beziehungen/schweizer-gesundheitsaussenpolitik.html

EB #146 Agenda:

http://apps.who.int/gb/ebwha/pdf\_files/EB146/B146\_1(draft)-en.pdf

Bilan intermédiaire GAP:

DEZA politique de santé:

https://www.eda.admin.ch/dam/deza/de/documents/themen/gesundheit/229225-deza-gesundheitspolitik DE.pdf

